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Chères Brebièroises, chères Brebièrois,

Votre Maire,
Lionel David

Dans une ville en constante évolution, il est normal de
trouver des infrastructures, des festivités et des services
publics modernes. Mais aussi des bulletins d’informations
plus  modernes ! La modernisation ne s’arrête pas là puisque
depuis le 2 octobre, vous pouvez faire vos cartes nationales
d’identité, passeports et photos d’identité au sein de votre
mairie. Le service public fait partie intégrante de notre
politique et s’intègre dans un ensemble d’améliorations
de votre quotidien.
Depuis 3 ans : les horaires de la mairie ont été changés (+2h30/semaine), la médiathèque est
devenue gratuite, l’agence postale communale a remplacé avantageusement la poste en
élargissant ses horaires et ses compétences, la cantine, la garderie et les salles des fêtes sont
devenues plus abordables (baisse des tarifs). De même, la part communale de la taxe foncière n’a
pas été augmentée (voir page 3).

Jour après jour nous mettons tout en œuvre pour vous fournir le plus de services possibles au
prix le plus juste et protéger votre pouvoir d’achat.
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Hommage à Dominique Bernard 
et Samuel Paty

Le lundi 16 octobre, trois jours après l’odieux acte terroriste une nouvelle fois perpétré sur notre sol,
les élèves de l'école Curie-Pasteur ont rendu hommage à Dominique Bernard et Samuel Paty.
C'est par une minute de silence, comme dans toutes les écoles de France, qu’ils ont rendu
hommage à ces professeurs et à l'ensemble du corps enseignant qui, trois ans après Samuel Paty
font à nouveau face à la barbarie islamiste.

Au-delà des hommages, tout doit être mis en œuvre afin de mettre un terme à cette
sauvagerie. 
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Le 31 août, les commissions Jeunesse et Travaux,
accompagnées de Monsieur Leleu, directeur des
services techniques et des représentants des parents
d'élèves, se sont réunies pour visiter les écoles Saint-
Exupéry et Curie-Pasteur. L’objectif était, à quelques
jours de la rentrée des classes, de constater
l'avancée des nombreux travaux réalisés en
seulement trois ans (nouvelles toitures, nouvelles
classes, réaménagement de la salle des professeurs
et des cours de récréation…). Les investissements
vont se poursuivre toujours dans l’optique d’améliorer
le confort des élèves et du personnel enseignant
pour créer un cadre idéal à l'apprentissage.

La ducasse annuelle

Travaux aux écoles 

Brebières : plus que jamais terre de vélo

 La rentrée scolaire 2023

Rendez-vous des plus petits et des plus
grands, la ducasse est l’occasion parfaite
pour les enfants de décompresser en cette
rentrée scolaire et l'occasion pour les
parents de se régaler avec une bonne
glace italienne, un cornet de frites ou tout
autre sucrerie.
Cette année encore, la ducasse de
septembre a rassemblé beaucoup de
monde.

Le peloton a emprunté à deux reprises le
circuit dessiné dans la ville  

Le samedi 9 septembre avait lieu le départ de la course  
cycliste UCI féminine internationale « À travers les
Hauts-de-France » qui reliait Brebières (ville départ) à
Quéant.  À 12h30, les sportives de très haut niveau se
sont élancées depuis le village départ, sur la Place des
Héros pour un circuit intra-muros dans la commune, sous
les regards passionnés de nos deux géants Siquidgar et
Radbodirode, sa grande épouse. Pour l’occasion, les
brebièrois étaient venus en nombre pour encourager les
130 athlètes internationales, dont une grande partie était
présente sur le Tour de France 2023. Un immense merci
à Jean-Luc Masson et son équipe, aux nombreux
bénévoles, aux partenaires,  aux services de secours, à
la Garde Républicaine et à tous les agents municipaux
pour leur mobilisation et leur travail.

2



S E P T E M B R E - O C T O B R E  2 0 2 3

De nouveaux services publics à Brebières 

Depuis le lundi 2 octobre, la Mairie de
Brebières s’est dotée d’un nouveau service.
Ainsi, il est désormais possible de faire vos
cartes nationales d'identité, vos passeports
mais aussi vos photos au sein de votre Mairie 
(un photomaton est disponible dans le hall de
la Mairie, photos 7€). Pour prendre rendez-
vous, plusieurs étapes : 
- Pré-remplir une demande sur le site de
l'ANTS (obligatoire), avant votre rendez-vous 

- Prendre rendez-vous uniquement via le site internet indiqué sur le site de la Mairie
https://villedebrebieres.fr

La municipalité veille à vous apporter un maximum de services pour faciliter votre
quotidien. 

- Rassembler les pièces justificatives
obligatoires demandées lors de votre pré-
demande pour constituer votre dossier 

 Taxe foncière : on vous explique

Vous avez tous reçu votre avis de taxe
foncière : vous avez donc eu la
désagréable surprise de voir que le
montant avait augmenté.
 

Votre taxe foncière a augmenté pour 2 raisons : 
L'augmentation de la taxe sur les ordures ménagères, taxe dépendante de la communauté de
communes Osartis Marquion. 
L'augmentation des bases fiscales (7.1 %) décidée et fixée par l'état.

Sachez que : 
La fiscalité communale à Brebières n'a
pas subi de hausse, le taux étant le
même qu'en 2022. 

Afin de protéger votre pouvoir d'achat la fiscalité communale n'a pas augmenté depuis
plusieurs années et n'augmentera pas dans les années à venir.
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Grande Braderie : un week-end de
festivités au son des cornemuses

Concert Kubiak et feu d'artifice 

Les 16 et 17 septembre se sont déroulées les grandes festivités communales annuelles qui, cette
année, étaient placées sous le signe de l’amitié avec nos amis écossais de Blairgowrie and Rattray.

Le vendredi 15 septembre, nos jumeaux écossais sont allés à la rencontre des enfants des écoles
Saint-Exupéry et Curie-Pasteur qui leur ont réservé un accueil très chaleureux à l’occasion d’un
concert.

Les écossais ont ouvert les festivités du week-end aux écoles

Vous étiez plus de 2 000 personnes le samedi soir pour le concert de l'orchestre KUBIAK au
stade municipal. Les musiques, incroyablement interprétées par la quinzaine d’artistes vous
ont fait chanter et danser toute la soirée, jusqu'à un somptueux feu d'artifice. Une soirée qui
a débuté par les chansons de Solène, jeune chanteuse Brebièroise, révélation de la soirée
suivie de l’orchestre Kubiak. La soirée fut prolongée par nos amis écossais avec chants et
danses en tous genres et surtout un grand merci à toutes et à tous d'être venus ! 
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La météo clémente du dimanche 17 septembre a permis aux brebièrois de chiner dans
la joie et la bonne humeur le long des étals de la braderie et du marché traditionnel

C'est par un concert grandiose, le dimanche après-midi que le Réveil Musical de Brebières et le
Pipe-Band de Blairgowrie and Rattray ont conclus ce week-end très festif. La salle le Châtelet a
tremblé au son des cornemuses, des tambours et des instruments  pour le plus grand plaisir des
centaines de personnes présentes. Félicitations à tous les musiciens et aux sonneurs de
cornemuses pour cette magnifique prestation qui marquera les esprits.

mensuel, faisant de cette édition 2023, une fois de plus un grand succès avec plusieurs milliers
de personnes déambulant dans nos rues. Tout cela au son des instruments du Réveil Musical et des
cornemuses du Pipe-Band de Blairgowrie and Rattray.

Le Réveil Musical et le Géant Siquidgar devant la MairieLes Brebièrois ont répondu présent à l’évènement

Nos amis écossais lors du défilé dans les allées de la braderie 

L'amitié franco-écossaise clôture les festivités du week-end 

Les brebièrois ont profité du marché traditionnel mensuel

Les bradeux ont envahi les rues brebièroises
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 Programme “Vivons en Forme”

La deuxième édition du salon "Créateurs et Talents" 

Les 23 et 24 septembre avait lieu la
deuxième  édition  du  salon, inaugurée 

Notre territoire a largement été mis en valeur avec  

Les nombreux visiteurs ont pu déambuler dans les
allées des salles Pierre Moreau, du Châtelet et
Georges Lefebvre pour découvrir les gravures sur
verre, les peintures, les objets de décoration,
les céramiques, luminaires ainsi que les bijoux
et les sculptures faits main, les
photographies... Mais aussi sur la Place des
Héros, où une trentaine de voitures anciennes
étaient exposées. 

Félicitations à l’ensemble des artistes et exposants venus de tous les Hauts-de-France mais
également à Madame Libéral et ses équipes de bénévoles pour l'organisation de cette
magnifique exposition.

Les jeudis 5 et 17 octobre se déroulait à l’école
élémentaire Curie-Pasteur en présence de
Caroline Molard, Déléguée au handicap, à
l’accessibilité et à la prévention le projet VIF
(Vivons en Forme) . Lors de ces deux journées
destinées aux élèves du CE1 au CM2, la
formation premiers secours (PSC1) et un atelier
sur la santé mentale ont été abordés.

le dimanche matin par Monsieur le Maire Lionel
David, en présence de la Présidente de l'association
Madame Christine Libéral, de Messieurs Yves Legros,
Vice-Président à la Culture et Dominique Bertout,
Vice-Président au développement économique de
la Communauté de Communes Osartis Marquion
ainsi que les élus Brebièrois. 

une très belle exposition photo sur la faune et la flore locale. Merci aux photographes pour ces
merveilleux clichés.
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Le repas des ainés, un grand moment de convivialité
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Comme toujours, ce fut un moment rempli de joie,
riche en partage et en camaraderie, le tout partagé
autour d'un bon repas servi par les Jardins de Saint-
Laurent.
Durant le repas, nos aînés ont pu profiter d'animations
notamment d'un spectacle de magie proposé par
Emmanuelle Delacroix, avant de danser et chanter
lors de la superbe prestation de Lili White.

C’est au sein de cette future première unité de production de la gigafactory qui produira des
batteries pour véhicules électriques que Shoichi Matsumoto, CEO de AESC France et
Christian Poiret, Président de Douaisis Agglo ont signé l’acte de vente. Cette signature s’est
faite en présence de Gérald Darmanin, ministre de l’Intérieur et des Outre-mer, Monsieur le
préfet de la Région Hauts-de-France, Monsieur Xavier Bertrand Président de la Région des
Hauts-de-France, Caroline Sanchez Maire de la commune accueillante Lambres-lez-Douai,
Claude Hégo Maire de Cuincy et Monsieur Lionel David, Maire de Brebières. Pour cette première
unité de production, près de 1 000 emplois seront créés.

Le mardi 26 septembre avait lieu la signature officielle de l’acte de vente des terrains entre
Douaisis Agglo et AESC France. Ce projet concerne les communes de Lambres-Lez-Douai,
Cuincy et Brebières. 

Signature des terrains pour l’usine de batteries 

C'est dans une salle du Châtelet comble que s'est déroulé le samedi 7 octobre, le traditionnel
repas des aînés.
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